

Participe Présent

Participe Présent creuse dans cet outil vidéo - réalisé dans une démarche d'éducation permanente - le sillon de la démocratie participative et collaborative.



L'écart entre les citoyens et le monde politique ne cesse de se creuser. Voter ne semble plus vraiment suffisant aux yeux de bon nombre de citoyens. Lesquels se tournent vers des formes alternatives de représentativité pour participer autrement au débat politique.

Parmi ces alternatives figure en bonne place la démocratie participative. Son principe est de redonner une place active aux citoyens dans la société, d'influencer et de les impliquer directement dans la prise de décision politique, de créer du lien et de renforcer la cohésion sociale.

Vous n'êtes pas obligé(e) de répondre à toutes les questions.

1- Aujourd'hui, le propriétaire de l'esplanade envisage d'agrandir sa surface commerciale. Êtes-vous favorable à ce projet ? Oui Non

2- Êtes-vous d'accord avec les propositions suivantes ? (Ne répondez que pour les propositions qui ont été mentionnées dans la réponse à la première question)

Propositions favorables au projet	Oui	Non	N°	Propositions défavorables au projet
L'extension de l'esplanade embellira l'entrée est de la ville et s'accompagnera de la création d'un dépôt-minute (Kiss and Ride) qui fait actuellement défaut.	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>	1	Il n'y a pas de nécessité d'agrandir le centre d'augmenter l'offre commerciale.
La dalle piétonne de Louvain-la-Neuve a un coût d'entretien élevé. Des fonctions rentables, comme l'extension de l'esplanade, doivent y trouver place pour éviter que les habitants ne financent seuls cet entretien.	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>	2	La dimension du centre commercial apparaît rapport à la taille de Louvain-la-Neuve.
L'extension de l'esplanade induira une plus grande fréquentation du centre-ville et de ses commerces.	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>	3	Le type de commerces projetés dans le centre-ville ne répond pas aux principes de développement durable et à la surconsommation.
L'esplanade est un succès commercial qui a dynamisé le centre de Louvain-la-Neuve. L'extension consolidera cette attractivité.	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>	4	L'espace réservé au commerce dans le centre-ville sera trop important par rapport à la taille de Louvain-la-Neuve.
L'extension de l'esplanade créera sur Louvain-la-Neuve et sa zone d'influence plusieurs centaines de nouveaux emplois (estimés à 400 par le promoteur).	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>	5	L'extension de l'esplanade aura un impact négatif sur l'environnement de Louvain-la-Neuve.
Le projet répondra à de strictes exigences environnementales.	<input type="radio"/>	<input type="radio"/>	6	Les loyers pratiqués dans un tel centre-ville sont trop élevés.

Signe des temps, la démocratie que l'on nomme collaborative tend désormais à supplanter le principe de démocratie participative avec le développement exponentiel d'internet, l'explosion des réseaux sociaux et des outils du numérique. Ces nouvelles formes de démocratie incitent dès lors le citoyen à s'engager davantage dans la vie politique contemporaine.



Participe Présent est allé à la rencontre sur le terrain vers différentes initiatives dans le Brabant Wallon et ailleurs ; constituant ainsi un kaléidoscope actuel de ce qui est réalisé ou en phase de développement dans le champ de la participation citoyenne et de la démocratie collaborative.

Avec notamment, la Maison de la participation de Nivelles, les Conseils de participation de Charleroi, les consultations populaires de OLLN et de Namur, le budget participatif du collectif Broebel'Air d'Etterbeek, la liste citoyenne de Saillans, la Civic Tech à LLN, l'application Fluicity à Aubange, ...

Clara asbl est disponible pour toute projection-débat (gratuite) avec possibilité, par exemple, d'animer ou de co-animer le débat avec des intervenants.

Pour toutes questions et contacts : Jean-Philippe Delobel
Animateur-réalisateur - 0474 20 59 58 - jp.delobel@clara.be
www.clara.be / www.facebook.com/Claraasbl

Participe Présent

Une réalisation de Clara asbl
Avec Braine-l'Alleud en transition et Genappe en transition
Durée : 52' - P/2017

Avec le soutien de



Le Brabant wallon



FÉDÉRATION
WALLONIE-BRUXELLES